

L'Avent, un temps d'espérance chrétienne

Pendant l'Avent, les chrétiens se préparent à célébrer la Naissance du Christ. Nous vous offrons quelques extraits d'une homélie du fondateur de l'Opus Dei.

07/03/2006

Le texte est tiré de l'homélie intitulée « La vocation chrétienne », publiée dans le livre « Quand le Christ passe », et prononcée par

**saint Josémaria le 2 décembre
1951, premier dimanche de l'avent
cette année-là.**

Maintenant qu'approche le moment du salut, il est consolant d'entendre, de la bouche de saint Paul, que, *lorsque Dieu le Père, notre Sauveur, a daigné nous révéler sa bonté et son amour pour les hommes. Il nous a sauvés, non pour nos prétendues œuvres de justice, mais dans sa miséricorde.*

Si vous parcourez l'Ecriture Sainte vous y découvrirez la présence constante de la miséricorde de Dieu: elle remplit la terre, elle s'étend à tous ses enfants, super omnem, elle nous entoure, elle va au-devant de nous , elle se multiplie pour nous aider, et elle a constamment reçu confirmation.

Dieu, qui s'occupe de nous comme un Père très aimant, nous considère dans sa miséricorde: une miséricorde

douce, belle comme une image de pluie.

C'est dans ce climat de miséricorde de Dieu que se déroule l'existence du chrétien. C'est dans ce cadre que se situent ses efforts pour se comporter en fils du Père. Et quels sont les principaux moyens qui permettent à la vocation de s'affermir ? je t'en signalerai aujourd'hui deux, qui sont comme les axes vivants de la conduite chrétienne: vie intérieure et formation doctrinale — connaissance profonde de notre foi.

Vie intérieure, tout d'abord: bien peu comprennent encore ce mot. Quand on entend parler de vie intérieure, on pense à l'obscurité du temple, quand ce n'est pas à l'atmosphère raréfiée de certaines sacristies. Depuis plus d'un quart de siècle, je dis que ce n'est pas cela. Je parle de la vie intérieure des chrétiens courants, que l'on rencontre habituellement en

pleine rue, à l'air libre, et qui, dans la rue, à leur travail, dans leur famille, dans leurs moments de loisir demeurent, tout au long du jour, attentifs à Jésus-Christ. Qu'est-ce que cela, sinon une continue vie de prière? N'as-tu pas compris qu'il te fallait être une âme de prière, grâce à un dialogue avec Dieu qui finit par t'assimiler à Lui ? Voilà la foi chrétienne telle que les âmes de prière l'ont toujours comprise:

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/lavent-un-temps-desperance-chretienne/>
(16/01/2026)